

Trabajadores y sus sindicatos

Como fue comentado ayer, a pesar de los importantes avances de las últimas décadas, la pobreza y la desigualdad continúan siendo grandes desafíos para la región. El cambio climático, la degradación ambiental, la especulación y la falta de políticas integradas aumentan la vulnerabilidad y comprometen la posibilidad de alcanzar un desarrollo sostenible y justo a futuro.

Alcanzar el desarrollo sostenible requiere un profundo cambio en el modelo de producción y consumo dominante. Precisamos avanzar hacia una economía baja en carbono y eficiente en el uso de recursos naturales, que proteja y restaure los ecosistemas. Pero ello por si solo no es suficiente para acabar con la pobreza y la desigualdad.

Desde la perspectiva sindical, para que la Economía Verde sea una real oportunidad para revertir las injusticias debe respetar los siguientes principios:

1 - Satisfacer los objetivos sociales: tiene que tener como uno de sus objetivos centrales la satisfacción de las necesidades humanas en el largo plazo.

2 - Basarse en la equidad: esto implica protección social, distribución de la riqueza, universalización de servicios básicos como agua, energía, salud, educación.

3 - Ser inclusiva: tiene que incluir a todos y todas: jóvenes, mujeres, pobres, trabajadores informales

4 - Centrada en la Agenda de Trabajo Decente ya acordada por los países: que consiste en derecho al empleo, protección y diálogo social, principios y derechos laborales.

En este nuevo paradigma, los aspectos sociales, ambientales y económicos, deben abordarse de manera integrada y simultánea. Los trabajadores y sindicatos tenemos propuestas concretas que muestran que esto es posible, y hacemos un llamado para que los gobiernos en Rio+20 adopten:

- un “piso” universal de protección social,
- una tasa sobre las transacciones financieras, y
- objetivos nacionales de creación de empleos verdes y decentes.

Muchas gracias